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文明城区创建+老旧小区改造

璧山 扮靓城市颜值“创”出美好新生活
创建全国文明城区是一项顺民

意、得民心的利民工程，实事工程。
“小区生活垃圾进行分类处置，环

境自然好多了。”
“自从有了视频监控，居住在这里

更有安全感。”
“地下管网疏通了，小区污水不再

横流。”
……
近年来，璧山以创建全国文明城

区为契机，坚持以不断增强人民群众
的获得感、幸福感、安全感为主要目
标，想群众之所想，急群众之所急，大
力推进老旧小区升级改造，着力为广
大居民提供优良、优质的生活环境，让
居民住得更加舒心、更加安心，实现

“面子”到“里子”的破茧蝶变。

党建引领强治理

老旧小区最大的痛点、难点是
啥？毫无疑问是物业服务和管理。

璧山区瑞湖名苑小区是典型的老
旧小区。该小区共2栋居民楼，居民
620户，居住人口2000余人。

因住户少，物业服务欠缺，小区内
车辆乱停、杂物乱堆、基础设施薄弱等
问题突出，环境卫生脏、乱、差现象较
严重。

民之所望、施政所向。
为了彻底改变瑞湖名苑小区现

状，璧山充分发挥党支部引领作用，主
动作为，坚持党员带头、群众参与，将
党支部建在小区上，引领小区规范成
立业主委员会，推动小区自治，引导小
区居民自我服务、自我管理、自我教
育、自我监督，着力打造共建共治共享
有效衔接的小区治理新格局。

据了解，瑞湖名苑小区通过党支
部带动党员，党员再带动群众，全体居
民合力，改变小区旧貌。

“以前老嫌小区脏乱，不愿意下楼
散步，现在光想在小区转悠！”

“本来想搬家，小区经过提升改
造，太美了，舍不得走了！”

……
谈到小区的变化，居民们笑逐颜

开。
目前，该小区管网换新、道路整洁

顺畅，绿化、净化、安防等设施齐全，不
仅清除了私搭乱建建筑,还引进了幼
儿园、便民超市、快递收发点等配套设
施，居民文化生活丰富多彩，社区服务
功能日臻完善，让居民们幸福感满满。

品质提升焕新颜

小区内，楼栋周围栽满了各类花
木，三三两两的居民相约出门健身；小
区外，街道干净整洁，绿树成荫，鸟语
花香，三朋四友聚在树荫下聊天喝茶，
一派祥和宁静的画面跃然纸上。

这璧山区远林雅宇小区，也是璧
山对以居住生活功能的老旧小区进行
品质提升改造的一个缩影。

“在全国文明城区创建中，老旧小
区改造既是完善城市功能、扩大有效
投资的发展工程，也是改善人居环境、
提升生活品质的民心工程。”璧山区相
关负责人表示，通过积极完善小区基
础设施，从设施优化、环境美化、功能
细化等方面着手，统筹推进老旧小区
形象品质提升改造。

2019年以来，璧山按照“实施一
批、谋划一批、储备一批”的原则，有计
划、分批次地推进老旧小区改造提升
工作，着力打造整洁有序、安全舒适的
宜居家园。

数据显示，璧山已累计投资5.2亿
元，启动实施天湖花园、远林雅宇、新
生街82号、瀚恩阳光、老城医院片区、
名豪片区、电视塔公园片区、文风社区
片区、双路社区片区等9个老旧小区
改造项目，涉及318栋房屋61.5万平
方米，受益居民5万户，不断改善城市
整体形象，提升民众幸福指数。

以人为本展笑颜

“老旧小区改造，归根到底是为
民。”璧山区相关负责人认为，只有坚
持以人为本，充分尊重民意，并在此基
础上全力以赴，才能把这项工作做得
更好。

璧山区天湖花园小区建于2003
年，是璧山一个典型的老旧多层住宅
小区。考虑到小区内老年人比较多，
改善出行不便的问题，遂决定启动加
装电梯项目。

但事情并没有那么顺利。
“安装电梯不就占用了我们的公

共绿地，而且老小区采光本来就不好，
这不是更没有采光了。”低层住户纷纷
反对。

如何协调高楼层出行难、低楼层
不愿安的矛盾？

对此，负责老旧小区改造的主管
部门改变以往生硬的工作方法，坚持

“以人为本”，将基层党建和社会治理
结合起来，组织小区内党员成立党支
部，通过党员带头，入户走访调研的形
式，与住户面对面谈心，在精准了解居
民的需求后，耐心细致地调解因电梯
安装产生的矛盾纠纷，力促邻里之间
化解心结。

最终通过投票的方式，天湖花园
小区启动了加装电梯项目。并在短短
几个月内，成功安装了18部电梯，有
效提升了小区居民生活品质。

“现在可以坐电梯再也不用爬楼
梯了。”

“现在有了电梯方便多了。”
……
加装了电梯，居民上下有序，谈及

改造好后的新电梯，大伙儿高兴不已。
接下来，璧山将持续坚持以人为

本，将群众满意作为老旧小区改造的
出发点和落脚点，先民生后提升，切
实解决困扰群众的各类问题。力争
到2022年底前，基本完成存量老旧
小区改造提升，并形成持续改造提升
的长效机制，滚动推动老旧小区有机
更新。

张亚飞 王琳琳 吴志杰

创建全国文明城区

□本报记者 白麟 杨骏

9月16日，冯也和十多位来自山
西的摩友，经历三天两夜1600公里的
骑程，到达重庆。

17日早上，国博中心大排量摩托
的轰鸣声此起彼伏。冯也骑车来到国
博中心外，举目之下，到处都是身着护
具与骑行服、英姿飒爽的骑手。他们
的爱车车牌有京、沪、渝、豫、川、云、
辽、浙、赣、鄂……

本届摩博会，展示面积超10万平
方米，还有超过3万平方米的室外动态
展示区，总展示面积比去年的上一届摩
博会增加了50%。骑行到场的摩友达
15万人，是去年的3倍。几乎全球所有
知名整车品牌和零部件企业全部到
场。会上，全球和全国首发的新车，达
到了摩博会创历史纪录的50余款。

连续在重庆举办的摩博会，凭啥
“一届更比一届强”？

瞄准新趋势，抓住年轻人

在摩博会现场，记者发现来参会
的观众中，二三十岁的年轻人是绝对
主力。此外，整个展场展出的车型，要
么是运动车型，要么就是复古、越野车
型，几乎看不到一辆传统的通路车型。

“最近这一年，国内摩托车消费结
构变化越发剧烈。”力帆摩托展台负责
人说，年轻人来摩博会，想看的就是高

端、有个性的摩托，有的年轻人甚至
觉得，如今汽车是代步工具，骑

摩托才是生活乐趣的一部分。
正是瞄准这一趋势，近年来隆

鑫、宗申、力帆等企业着力推动产品
升级、智能制造，使得重庆在引领摩
托产业高端化和消费结构调整等方
面，发挥了越来越大的影响力。

例如，力帆就在本届摩博会上，首
发上市了KPT400新款大排量摩托。
该车搭载力帆自研DRF400双缸八气
门水冷发动机，并配备18.5L大油箱，
续航达500公里，同时采用了力帆与
博世联合研发的电喷系统。

隆鑫无极也新推出了350AC等
四款新车，其中双缸复古街车350AC
拥有国内同级别最强的动力表现。

宗申赛科龙推出的RA9排量达
1000cc，是一款旗舰型双缸运动巡航
车，外观十分酷炫。

这些车型在摩博会上，都是观众
瞩目的焦点。而且它们还有一个共同
特点，就是价格比传统中小排量摩托
车高出好几倍，甚至十倍以上。

在展商代表、钇动力科技有限公
司总经理崔健看来，今年摩博会的火
爆，一方面是由于疫情影响，国际摩托
市场低迷，越来越多的国际品牌更加
注重开发中国市场。另一方面，打铁
还需自身硬，重庆雄厚的摩托车产业

基础也是重要原因。市经信委数据显
示，目前重庆有摩托车整车企业 36
家，规模以上零部件企业超过 400
家。高峰期时，重庆摩托车整车年产
销达到1000余万台、发动机（含通机）
2000余万台。

高端电动摩托车成一大亮点

除了琳琅满目的燃油摩托，各式各
样的高端电动摩托，也成为摩博会现场
的另一主角，吸引了大批观众的关注。

重庆钇动力科技有限公司在会
上发布了全球最轻量化的电动摩托
拿铁系列。该系列车型由西班牙设
计团队设计，主打复古简欧硬朗风，
全车结构采用新型碳纤维材料，整车
仅重61公斤，但续航里程却能达到
130公里，最高车速每小时80公里，
爬坡度超过30度，具备超强越野性
能。

全球中高端智慧轻出行品牌速珂
智能，发布了全新运动电跑CT；电斐
科技全球首发时速超300公里的超级
电动赛车，并发布全球能源网络计划、
超级电池科技；摩兽出行主打的轻量
级、智能化、新能源高速电摩，可实现
人机交互、自动平衡、自动避障……

此外，SOCO、森蓝等造车新势

力，也带着电动车新产品与传统电动
车品牌同台竞技，共推高端电动摩托
盛宴，令人目不暇接。

开拓消费新渠道，提升消费体验感

记者发现，本次参展的除了摩托
车行业及周边企业，还多了一些往届
从来没有见过的展商——快手、哔哩
哔哩、斗鱼直播等多家短视频、直播等
互联网平台企业。

快手展台负责人表示，通过分析
目前网络上的短视频和直播的内容，
他们发现摩托车正成为年轻人关注、
消费的重点，相关的短视频受关注度
很高，可以吸引很多流量。为开发更
好的流量应用，快手等平台企业在展
会上通过优质短视频、直播的流量导
入，提升好的摩托产品和装备的曝光
率，助推摩托车品牌完成跨界品牌认
知，为摩企开拓新消费渠道。

“重庆正依托线上线下融合，打
通展览、会议、赛事、演艺、文旅生态
等产业链，推动‘会展’功能向‘平台’
功能转化。”重庆国际博览中心董事
长宋薛利介绍，国博中心和展会组委
会通过提升新媒体活跃度，强调体验
感，极大拓展了展会活动空间和参与
容量。

瞄准年轻人主推运动、复古、越野车型，高端电动摩托云集

15万摩友骑行“赶集”摩博会

本报讯 （记者 白麟 杨骏）9
月17日，第十九届中国国际摩托车博
览会在重庆(悦来)国际博览中心召
开。本届摩博会展示面积超10万平
方米，比上一届增加了 50%；有超
1000家整车及服饰装备配套品牌在6

个展馆参展，参展企业数较上一届实
现翻番增长。

作为我国唯一的国家级摩托车专
业博览会，摩博会已连续举办了 18
届，目前已成为我国乃至世界最大规
模的摩托专业展会和新产品、新技术

的重要发布平台，引领着行业发展新
趋势。

本届展期，将举行50余场新车发
布活动。各参展商深入发掘消费需求，
不论是整车还是骑行装备都展现了智
能化、电动化、网联化及个性化特点。

据悉，本届展会结合前沿互联网
技术和线上展示形式，打通线上线下
互动场景，并设置了超过3万平方米
的室外场地，开展摩托车专题动态展
示此外，会展现场还将连续举办3晚
摩友狂欢夜。

第十九届中国国际摩博会在渝启幕
●展示面积比上届增加50% ●参展企业数较上届实现翻番增长 新华社北京9月17日电 国台办

发言人朱凤莲17日应询表示，把中国
台湾地区纳入美英澳所谓“印太战略”，
严重干涉中国内政，严重违背一个中国
原则和国际关系基本准则，给台海和平
稳定带来损害。

有记者问，近日，美英澳宣布建立
三边安全伙伴关系，强调台在印太的作
用。美澳发布含涉台消极内容的联合
声明。民进党当局示谢。对此有何评
论？朱凤莲答问时作上述回应。

她说，美英澳宣布建立军事伙伴关
系并达成向澳提供核动力潜艇技术的
交易，是对地区和平稳定的破坏，违背
有关国家在国际机制中所作承诺。这
种搞封闭、排他的“小圈子”在军事上拉
帮结派搞对抗的做法，本质上是冷战零
和思维和地缘政治观念作祟，违背时代
潮流，不得人心。

朱凤莲指出，美澳有关涉台言论再

次暴露其长期以来在台湾问题上的错
误认知和“以台制华”的阴险图谋。世
界上只有一个中国，台湾是中国的一部
分。台湾问题是中国内政。任何以所
谓“民主”“有意义参与国际”等理由为
台说项的言行，都是对中国内政的严重
干涉。我们敦促有关国家以实际行动
恪守一个中国原则和对中方作出的严
肃承诺，在涉台问题上谨言慎行。

朱凤莲表示，必须指出，“台独”分
裂活动是破坏台海和平稳定的最大乱
源。粉碎“台独”图谋是维护台海和平
稳定的必要之举、正义之举。任何外部
势力为“台独”势力撑腰打气都是极其
危险的。正告民进党当局，立即停止一
切“台独”行径，停止与外部势力勾连。
任何人都不要低估中国人民捍卫国家
主权和领土完整的坚强决心、坚定意
志、强大能力！谋“独”挑衅只会自取灭
亡。

国台办：

把中国台湾地区纳入美英澳
所谓“印太战略”严重违背一中原则

据新华社北京 9 月 17 日电 （记
者 姚均芳 刘慧）17日，备受市场关
注的北京证券交易所投资者门槛确定，
个人投资者准入资金门槛为证券资产
50万元，机构投资者准入不设置资金
门槛。

根据北交所发布的《北京证券交易

所投资者适当性管理办法（试行）》，北
交所开市后，个人投资者准入门槛为开
通交易权限前20个交易日日均证券资
产50万元，同时具备2年以上证券投
资经验。在北交所开市前已开通精选
层交易权限的投资者，其交易权限将自
动平移至北交所。

50万元！
北交所个人投资者准入资金门槛确定

9月17日，重庆国博中心，第十九届中国国际摩托车博览会开幕。图为博览会现场。 记者 崔力 摄/视觉重庆

本报讯 （记者 周雨）9 月 16
日，永川举行科技生态城专家智库揭牌
成立仪式，并为中国风景园林学会秘书
长贾建中、住房城乡建设部专家委员会
委员柯焕章、沈阳建筑大学原校长石
铁矛、东南大学建筑学院景观学系主
任成玉宁等15名首批入库专家学者
颁发聘书。

根据规划，永川科技生态城全域规
划面积80平方公里，其中首开区60平
方公里，主要划分为科技创新片区、智
慧健康片区、现代职业教育片区三大片
区。生态城突出“公园城市”建设，规划
的绿地、水系面积占比超过65%，将实
现“5分钟亲水、10分钟入园、15分钟
郊游”。

科技创新片区规划面积25平方公
里，将重点布局新一代通信网络、物联
网、大数据、区块链、云计算、人工智能、
工业互联网、新能源、新材料、智能装
备、自动驾驶、生物医药等产业项目和
技术创新中心，打造区域性现代科技产
业高地。将高质量发展数字化产业，集
聚大数据中心、数字内容工业化云制作
平台、数字文创、数据处理、软件信息等
业态，建设成渝地区双城经济圈最具影

响力的大数据产业示范高地。
智慧健康片区规划面积15平方

公里，将依托优异生态环境和高端城
市品质，布局建设专科医院群落，重点
发展医疗服务、医疗科研、医疗教育、
健康管理、全龄健康生活等产业，打造

“医、教、研、康”四位一体的全健康完
整产业链，打造养心、养生、养老的西部
智慧康养城。

现代职业教育片区规划面积20平

方公里，将承接与永川产业契合度较大
的“双一流”高校和“双高”职业院校，聚
集高质量教育资源，打造全国“产城职
创”融合发展示范区。

永川成立科技生态城专家智库后，
将依托智库专家在学科、行业的影响为
永川科技生态城建设发展提供具备国
际视野的实施建议；依托智库专家强大
的学术研究和政策分析能力，为永川科
技生态城建设提供智力支撑。

永川成立科技生态城专家智库
首批15名专家学者入库

□新华社记者 高蕾

民政工作关系民生、联系民心。在
全面建成小康社会的历史进程中，民政
工作承担着社会建设兜底性、基础性任
务。在9月17日的国新办发布会上，
民政部部长李纪恒等负责人对做好民
政在全面小康中的兜底夯基工作有关
情况进行介绍，并回答记者提问。

困难群众怎么帮？

全面小康是惠及全体人民的小康，
兜牢各类特殊困难群众民生底线是民
政工作重要内容。

针对基本生活困难群众，2020年
底，4425.9万人纳入城乡低保，477.4万
人纳入城乡特困人员供养。针对孤儿、
残疾人等特殊群体，2020年底，全国集
中养育孤儿平均保障标准达到每人每
月1611.3元，社会散居孤儿平均保障标
准达到每人每月1184.3元；困难残疾人
生活补贴和重度残疾人护理补贴制度
分别惠及1214万人和1475.1万人。

“十四五”时期是巩固拓展脱贫攻
坚成果的关键时期，如何防止出现规模
性返贫？

据民政部副部长王爱文介绍，民政
部门将做好低收入人口动态监测等工
作，将低保对象、特困人员等群体纳入
动态监测范围。

“此后，民政部将持续做好常态化
救助帮扶工作，拉紧防止返贫致贫的制
度防线。”李纪恒说。

基层治理怎么治？

社会组织是做好基层社会治理不
可忽视的力量。

截至2020年底，全国共有社会组
织89.4万家，是建国初期的2万多倍，
是改革开放初期的180倍。在打赢脱
贫攻坚战过程中，社会组织发挥重要作
用。据不完全统计，“十三五”期间，全

国有9万多个社会组织直接开展了脱
贫济困项目，投入资金达到1245亿元，
受益对象超过1亿人次。

“在动员引导社会组织参与脱贫攻
坚方面，各级民政部门做了大量工作，
在基层群众的需求和社会组织的供给
方面搭建起了桥梁。”民政部副部长詹
成付表示。

在构建基层社会治理新格局中，离
不开慈善的助力。到2020年底，全国
登记的慈善组织达到9480个，净资产
近2000亿元。

“慈善不只是捐款捐物，做一些公
益服务、志愿服务，维护社会秩序，宣传
慈善理念也是在做慈善。”王爱文说，下
一步，民政部将推动完善税收优惠等慈
善制度与政策、大力弘扬慈善文化、加
强慈善组织的建设，动员更多人参与慈
善事业。

养老问题怎么办？

当前，我国60岁及以上人口超2.6
亿人。有关部门预测，“十四五”时期，全
国老年人口将突破3亿。面对汹涌而来
的“银发潮”，如何守护“最美夕阳红”？

据统计，2012年至2020年，中央
财政累计投入271亿元支持养老服务
设施建设。截至2020年底，各类养老
机构和设施总数达32.9万个、床位821
万张，床位总数比 2012 年增长了
97%。老年人高龄津贴、养老服务补
贴、失能老年人护理补贴分别惠及
3104.4万、535万、81.3万人。

针对我国绝大多数老年人倾向居
家养老的现实需求，“十三五”期间，民
政部对人均养老面积等方面作出硬性
规定，并加大资金投入。

“‘十四五’时期，我们要在城市建
立‘15分钟圈’的养老服务圈，在农村
建立县、乡、村三级养老服务网络。”民
政部副部长高晓兵介绍。

（新华社北京9月17日电）

困难群众怎么帮、基层治理怎么治、养老问题怎么办……

民政工作这样为全面小康兜底夯基


